
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Р У Л П Ь Ш

КО В АО Р
ОРГАН ПАРТКОМА, 
ПРОФКОМА, 
КОМИТЕТА ВЛКСМ 
И ДИРЕКЦИИ 
КОВДОРСКОГО 
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

ПЯТНИЦА,

6 сентября
1974 года

№ 56—57 ((641—642) 
Цена 2 коп.

Газета издается 
с 21 июля 1962 года.

Есть пятилетка!
В первых числах сен

тября два коллектива 
на руднике «Желез
ный» выполнили пяти
летние планы. Первым 
рапортовал об этом 
экипаж бурового стан
ка №  8 (старший маши
нист С. С. Тихомиров), 
вторым —  экипаж экс
каватора № 13 (стар
ший машинист Н. А. 
Дорохин). По данным 
на третье сентября эти 
коллективы пробурили 
152 погонных метра 
взрывных скважин и 
отгрузили 4.300 кубо
метров горкой породы 
в счет десятой пятилет
ки.

О том, как добились такого 
успеха бурильщ ики и эк ск ава 
торщики и как они работаю т 
сейчас, читайте в следую щ ем 
номере «Рудного К овдора».

определяющий:
БОЛЬШЕ/ 
ЛУЧШ Е! 
ДЕШЕВЛЕ /

Т Р У Д О В Ы Е
У С П Е Х И
АВГУСТА

Коллектив комбината ус
пешно поработал в августе. 
Нот основные показатели: 
выпуск валовой продукции 
составил 105,3 процента, ре
ализация товарной продук
ции — 103 процента, выпуск 
железного концентрата — 
101,8 процента.

Сверх задания встречного 
плана комбинат за восемь 
месяцев выпустил 15.628 
тонн концентрата.

СМЕННОЕ ЗАДАНИЕ —  ЗАКОН
Утром  29 августа емкости 

для бетонирования ф унда
ментов галереи №  1 были 
готовы. М ож н о  было бы 
сразу укладывать бетон. 
Этим  предстояло заняться 
четырем строителям из зве
на бригады И. Н. Ныркова 
и мне, машинисту крана 
К-161. Но, оказалось, что 
подавать-то бетон и не в 
чем. Те исправные два бун

кера, которыми мы работа
ли в прош лую  смену —  ис
чезли. На стройплощадке 
бункеры— дефицит. Остал
ся у нас один неисправный. 
Пока рыхтовали боковины, 
укрепляли углы, стяжки с 
пом ощ ью  сварщ ика— прош 
ло два часа.

За это время три раза 
подъезжал самосвал с бе
тоном. Вполне справедливо,

С топ, кран!
что после этого его сняли 
с нашего объекта. Пока да
ли заявку на бетон, пока 
дождались первой машины 
— прош ло еще полчаса. К 
тому же во второй полови
не дня нас обслуживала 
только одна машина, вме
сто двух. За смену уложи

ли в опалубки 14,4 кубиче
ских метра бетона, а м ож но 
было бы в два раза больше.

Это  тем более обидно, 
что простои из-за непола
док в механизмах крана ис
ключены. В экипаже подоб
рались опытные любящ ие 
технику машинисты. Один 
из нас, Леонид Сорокин, 
работает крановщ иком  бо 
лее десяти лет. И машина

у нас всегда в исправном 
состоянии. Все делаем для 
того, чтобы не было задер
жек из-за нашей техники. 
Хотим, чтобы и по другим 
причинам механизмы не 
простаивали у нас ни ми
нуты.

В. БЫЧКОВ, 
машинист крана уча
стка механизации.

Чаще всего бич ш оф еров 
—  нехватка запасных час
тей. Ну и дороги. Особенно 
плохи они на участке м еж 
ду рудником «Ковдор» и 
вермикулитовой фабрикой. 
В августе случалось про 
стаивать именно из-за про-

Б еги , м аш и н а, ш и б ч е-к а
колов резины. Сейчас рези
на есть в АТК, да и машина 
у меня почти новая.

В ночную смену третьего 
сентября по заданию надо 
было сделать 13 рейсов,

т. е. перевезти с рудника на 
ф абрику 156 тонн вермику
литовой руды. Я сделал пят
надцать рейсов, перевез 
180 тонн. Кроме всего, не 
было простоев под экска

ватором. Н очью  всегда так. 
Днем машин больше. Заго
раешь в очереди.

Но простои под экскава
тором  еще куда ни шло, а 
вот терять время из-за по
ломок, да из-за нехватки 
запчастей ш оф ерам  рудни

ка «Ковдор», к сожалению, 
пока приходится чаще.

Э. ХАРЛОВИЧ,
шофер автоколонны 
№ 2 АТК горно-обога
тительного комбината 
«Ковдорслюда».

ЗИМ А НЕ ЗА  ГОРАМИ

ВРЕМЕНИ В ОБРЕЗ
Приближается зима. Ж и

телей города, естественно, 
волнует вопрос все ли сде
лано, чтобы в домах было 
тепло. Специальные служ
бы энергоцеха занимаются 
этим вопросом. Уже промы- 
ты отопительные системы 
домов и внутриквартальной 
теплосети, отревизированы 
задвижки, проверена набив
ка сальников. Заканчивает
ся промывка и главного 
коллектора.

Д о 20 сентября произве
дем  замену участка тепло

сети по улице Кирова.
Работники энергоцеха 

приложат все силы, чтобы 
тепло было в каждом до
ме. Однако, на наш взгляд, 
необходимо при гориспол
коме создать комиссию по 
теплу, в которую  вошли бы 
представители Ковдорского 
ГОКа, треста «Ковдорстрой», 
ГОКа «Ковдорслюда». Это 
исключит случаи анархизма 
в работе.

А  таковые, к сожалению, 
пока имеются. Границы уча
стков строго не определе

ны и спросить, порой, по
лучается не с кого. Вот ха
рактерный случай. В июле 
на Слюдяной, 1, «Сою зэк- 
скавация» произвела врез
ку в систему водопровода, 
ни с кем этот вопрос не 
согласовав. Хуже того, врез
ку сделали некачественно. В 
результате— жители М и кр о 
района четыре дня были 
без холодной воды, а энер
гоцех на ликвидацию «доб
росовестной» работы  «Со- 
юзэкскавации» затратил 
шестнадцать рабочих смен.

В. КИРИЛЛОВ,
начальник энергоцеха.

М инувш им летом ремонт
но-строительный участок 
занимался обновлением 
кровли жилого фонда, кос
метическим ремонтом  дет
ских садов, капитальным ре
монтом  жилых домов и уч
реждений. Только по одним 
кровлям с мая по август 
сделано работ более, чем 
на 11 тысяч рублей. Пере
крыты крыши дом ов по 
Парковой, 3 и 31, в М и кр о 
районе, 12. Д о октября РСУ 
должно полностью обновить 
крыш у еще одного жилого 
дома. Пока же работы вре
менно преостановлены из-за 
отсутствия шифера. Следует 
сказать однако, что, хотя 
участок и выполнил задание, 
согласно составленному на 
лето графику, есть еще 
много домов, где протека
ют крыши.

РСУ  за лето отремонти-

РЕМОНТЫ С ДЫРКАМИ
ровало детские сады «Ко
локольчик», «Березка», ча
стично «Чайку», а вот капи
тальный ремонт жилых до
мов по ул. Победы, 7 и 
5а, Парковой, 31 пока не 
закончен.

В плавательном бассейне 
спорткомплекса в августе 
сменили изоляцию  в душ е
вых, настелили плитку по
лов, приступили к ремонту 
стен. Тут тоже была вре
менная остановка из-за от
сутствия кирпича. Сейчас он 
есть и ремонт бассейна 
продолжается. О дновре 
менно ведутся и малярные 
работы. Предполагается до 
холодов обновить стены 
снаружи и внутри бассейна.

Сейчас ремонтно-строи
тельный участок завозит

материалы и устанавливает 
подъемник у профилакто
рия. Пока там будем ме
нять м ягкую  кровлю. Вооб
ще тут приходится указать 
пальцем в сторону отдела 
снабжения Ковдорского 
ГОКа. Кровельного и других 
ремонтных материалов дали 
меньше, чем требовалось, 
и потому крыши некоторых 
домов остались со старыми 
дырами. Это не вина, а бе
да ремонтно-строительного 
участка. И избавиться от 
нее м ож но только с по
м ощ ью  отдела снабжения.

А. СОЛОВЬЕВ, 
начальник участка 
Оленегорского РСУ.

А. БОРОДАВКА, 
заместитель начальни
ка ЖКО.

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

«ВСТУПАЯ, 
ОБЯЗУЮСЬ!»

В прошедшую пятницу в 
большом зале Дворца куль
туры собрались представи
тели обогатительной фабри
ки Ковдорского ГОКа, что
бы первыми дать торжест
венное обещание члена доб
ровольной народной друж и
ны по охране общественно
го порядка.

Много славных дел на 
счету трех отрядов обогати
тельной фабрики. Ее друж и
на — самая многочисленная 
в городе. Насчитывает 205 
человек. Три дня в середи
не каждого месяца выходят 
обогатители на охрану об
щественного порядка.

Дружинники фабрики по
мимо вечерних дежурств ве
дут и большую профилакти
ческую работу, призванную 
предотвращать правонару
шения, воспитывать подрас
тающее поколение.

В составе дружины такие

!  j  {мШ Ш Я

Командир третьего отряда дружинников обогатитель
ной фабрики А. А. Шевченко' зачитывает перед строем 
текст торжественного обещания.

Фото Н. Ганиевой и Ю. Петрухина.

передовые рабочие, как уча
стники Великой Отечествен
ной войны Ф. Т. Тимофеев, 
Н. В. Жигальцев, Н. Ф. 
Ануфриев, дробильщики А. 
Ковгар и А. Долба, слесарь
А. Казаковцев, электросвар
щик КИП В. Кузнецов, 
бригадир слесарей Ф. Бояр
чук и другие лучшие произ
водственники фабрики.

Недавно ЦК КПСС и Со
вет Министров СССР при
няли Постановление о даль
нейшем совершенствовании 
деятельности добровольных 
народных дружин. Сейчас 
права и обязанности членов 
Д Н Д  стали шире, задачи — 
многогранне. И вот они 
пришли, чтобы поклясться 
верно служить народу.

Зал наполняют звуки 
Гимна Советского Союза. 
Все встают. С приветствен 
ным словом к собравшимся 
обращается секретарь парт 
кома комбината Б. П. Со- 
лонинов. Затем командир 
добровольной народной дру
жины В. Ф. Васильев зачи 
тывает текст торжественно
го обещания.

На сцену поднимаются 
первый, второй и третий от
ряды. Поочередно раздаю т
ся команды «Смирно!» и в 
тишине звучат слова прися 
г и дружинников:

— Я гражданин Союза 
Советских Социалистиче
ских Республик, вступая в 
члены добровольной народ
ной дружины, перед лицом 
своих товарищей даю тор
жественное обещание...

Ставят подписи ветераны 
войны, герои труда, кавале
ры орденов, лучшие из луч
ших обогатительной фабри
ки.

Дружинников, тепло по
здравил инструктор Киров
ского горкома КПСС Ю. П. 
Малайчук.

Н. МАКАРОВ, 
начальник Ковдорского 
отделения милиции.

Президиум ВЦСПС 28 
июня 1974 года принял по
становление о проведении 
очередных отчетов и выбо
ров в профсоюзных органах. 
В связи с этим президиум 
Мурманского обкома проф
союза металлургов устано
вил следующие сроки: отче
ты и выборы профгрупор
гов и цехкомов провести в 
сентябре—октябре 1974 го
да; фабричных, рудничных и 
местных профсоюзных ко
митетов — в октябре — 
ноябре.

П редстоящ ие отчеты и вы бо- 
ры — важ ная кам пания, кото
рую  необходи м о провести на 
высоком организационном  и по
литическом уровне. Она дол ж н а  
пройти под знаком  повышения 
роли и ответственности п р оф 
сою зны х организаций за  прак
тическое осущ ествлен ие р азр а б о 
танной XXIV съ ездом  КПСС и 
последую щ им и постановления
ми Партии и П равительства  
экономической и социальной по
литики, направленной на непре
рывный рост производительны х  
сил, подъем  м атериального б л а 
госостояния тр удящ ихся .

В центре внимания отчет
но-выборных собраний и 
конференций должен быть 
опыт организации социали
стического соревнования за 
досрочное выполнение зад а
ний четвертого, определяю
щего года пятилетки. Не мо
гут пройти мимо внимания 
участников собраний и т а 
кие проблемы, как борьба с 
простоями оборудования, 
нарушениями трудовой дис
циплины, пьянством, хули
ганством.

Очень важно обменяться 
мнениями по вопросам со
держания, форм и методов 
работы профсоюзных орга
нов, направленных на вовле
чение тружеников комбина
та в управление производ
ственными и общественны 
ми делами. Мы вправе ож и
дать, что возникнет разго
вор и о том, как комитеты 
развивают активность чле
нов профсоюза в борьбе за 
повышение эффективности 
производства, ускорение на
учно-технического прогрес
са, улучшение качества про
дукции, бережливость и эко
номию, выявление и исполь
зование резервов производ
ства.

В период подготовки и прове
дения отчетов и вы боров н ео б 
х оди м о сосредоточить внимание 
на повышении уровня пр оф сою з
ной работы  в области  охраны  
тр уда , социального стр ахов а
ния, улучш ения м едицинского, 
торгового и культурно-бы тово
го обсл уж и в ан и я . Н еобходи м о  
активнее воспиты вать у т р у д я 
щ ихся ком бината ком м унисти
ческое отнош ение к т р уду  и со
циалистической собственности, 
созн ательной  дисциплины  и вы
сокой организованности.

Деловой настрой собра
ния во многом зависит от 
доклада. Он должен обоб

щить достигнутое и вскрыть 
недостатки и их причины. 
Д а и весь последующий ход 
собрания будет зависеть от 
остроты поставленных в 
докладе проблем, от уров
ня критики и самокритики. 
Поэтому необходимо, чтобы 
над отчетным докладом ра
ботали все члены комитета, 
постоянных комиссий и дру
гие профсоюзные активисты.

Важным моментом подго 
товки отчетно-выборного 
собрания является проект 
постановления. Иногда мож 
но услышать: а нужно ли
его готовить заранее? Д ес
кать, пусть комиссия, из
бранная на собрании, и пи
шет его текст. С таким мне
нием согласиться нельзя. 
Ведь проект постановления
— документ исключитель
ной важности, он содержит 
анализ прошлой деятель
ности комитета и дает на 
каз новому составу.

Нет нуж ды  доказы вать, сколь 
ответственны м этапом  является  
ф орм ирование нового состава  
пр оф сою зного ком итета. Это ж е  
ясно: если в ком итет войдут  
достойны е, политически п одго
товленны е, хорош ие сп ец и а
листы и организаторы , значит и 
д еятельность его  б у д ет  плодот
ворной, значит и р абота всей 
проф сою зной организации бу д ет  
отличаться цел ена п р а в л е н -  
ностью , боевитостью , высокой 
эф ф ективностью . При форм иро
вании нового состав а  комитета  
н еобход и м о учесть преем ствен
ность, а  та к ж е ввести в его  
состав м ол од еж ь и ж енщ ин.

Необходимо обеспечить 
такие условия, когда бы от
четно-выборные собрания и 
конференции проходили при 
строгом соблюдении внут- 
рипрофсоюзной демократии, 
в обстановке делового, прин
ципиального обсуждения 
отчета каждого комитета. 
При этом важно, чтобы об 
суждение велось на основе 
критики и самокритики, 
дальнейшего повышения тре
бовательности к кадрам, 
утверждения подлинно пар
тийного стиля работы во 
всех сферах профсоюзной 
деятельности.

Отчеты и выборы — важ 
ное событие в жизни проф
союзной организации ком
бината, и задача состоит в 
том, чтобы во всех цехах и 
профгруппах провести их на 
высоком организационном 
уровне, чтобы способство
вать дальнейшему росту ак 
тивности членов профсоюза, 
главная забота которых — 
успешно выполнить зад а 
ния девятой пятилетки.

Отчетно-выборная проф
союзная конференция ком
бината состоится 27 ноября.

А. ТРЕНИЧЕВ,
председатель профко
ма Ковдорского ГОКа.



Д А Ё Ш Ь  Ш Ф !
БОЕВОЙ ЛИСТОК ШТАБА СТРОЙКИ 

АПАТИТО-БАДДЕЛЕИТОВОЙ ФАБРИКИ

Темпы наращиваются. 
Разрыв не ликвидирован.

Коллективы треста «Ковдорстрой» и субподрядных организаций наращивают 
темпы строительства.

В августе по: генеральному подряду план выполнен на 116 процентов, соб
ственными силами —  на 101 процент. План по генподряду —  строительству 
апатито-бадделеитовой фабрики —  в августе выполнен на 118 процентов.

За семь месяцев отставание от плана по тресту составляло по генподряду G98 
тысяч рублей. В августе разрыв сокращен до 380 тысяч рублей, в том числе, но 
пусковому комплексу —  до 317 тысяч рублей.

В НАШЕМ
РАСПОРЯЖЕНИИ
ВСЕГО

115
ДНЕЙ

За неделю с 26 ав
густа по 2 сентября на 
строительной площадке 
апатито - бадделеито- 
вой фабрики произош
ли следующие измене
ния:

уложено —  1.600 ку
бических метров бето
на;

поступило— 707 тонн 
металлоконструкций;

смонтировано —  965
тонн металлоконструк
ций;

укомлек т о в а н о —  
ПСУ-3 распределитель
ными сборками в коли
честве 55 панелей (15 
щитов); ГМ-3 и ГМ-4; 
4 мельницы (кроме 
электродвигателей);

выдано для монтажа 
—  распределительные 
подстанции (2 шт.);
трансформаторы 1600 
квт (4 шт.); сгустители 
П-18 (5); кран-балки
(3 шт.); крышные вен
тиляторы (24 шт.); ото
пительные агрегаты 
(10 шт.); запорная ар
матура от Ду-300 до 
Ду-1000 с электропри
водом (15 шт.); 12 на
сосов и насос на насос
ную оборотной воды;

в предстоящую неде
лю на стройплощадку 
поступят —  2 мостовых 
крана в гравитационный 
пролет и на корпус 
сушки; флотомашины 
(16 камер с электро
двигателями); сгусти
тель Ц-50; оборудова
ние и электроаппарату
ра на насосную стан
цию и очистные соору
жения.

В прошлом номере газеты 
бригадиры А. Дробот, В. Си
волап и И. Ш ляжес спра
ведливо критиковали Совет 
бригадиров за бездеятель
ность. Буквально на днях 
было принято решение о ре
организации Совета. Мера 
тем более необходимая, что 
в связи с началом монтажа 
оборудования, количество 
бригад на площадке все 
увеличивается.

Итак, избрали новый Со
вет бригадиров. Мы плани
руем проводить совещания 
не реже, чем раз в десять 
дней. Это не исключает, ра
зумеется, экстренных сове-

ОТВЕТСТВЕННАЯ Д О Л Ж Н О С ТЬ
щаний. Полномочия у нас 
огромные. Мы вправе, на
пример, ходатайствовать пе
ред руководством о снятии 
с работы неумелого или не
расторопного руководителя.

2 сентября на первом со
вещании Совета нового со- 
ства мы рассмотрели нуж 
ды отделочников. Н ачаль
ник комбината подсобных 
предприятий Бирюков, спе
циально приглашенный на
ми, жаловался на неритмич
ное снабжение материала
ми. Претензии у него обос

нованные. Мы их, естест
венно, рассмотрим. А пока 
Совет принял решение, приз
ванное, организационно 
смягчить ситуацию: брига
ды, так или иначе связан
ные с раствором, будут начи
нать работать в разное вре
мя: с семи часов, с полвось
мого, с полдевятого, с девя
ти. Тогда КПП сможет всех 
обеспечить раствором к на
чалу смены.

На это же заседание Со
вета поступил сигнал о не
обоснованных заявках на

бетон. Порой заказчики на 
всякий случай завышают 
свои потребности, а когда 
прибывают машины, начи
нают соразмерять заказан
ное с возможностями. Осо
бенно часты ненужные пе
регрузки па КПП по суббо
там. Решено проконтроли
ровать в эту неделю все за 
явки и спросить с каждого, 
кто откажется от бетона.

П. К О Р Н Ю Х ,

председатель Совета 
бригадиров.

Представляем:

бригада
Григория
Сердюкова

С о  второго сентября при
ступила к работе на строи
тельной площ адке А Б О Ф  
комплексная бригада Заслу
женного строителя Р С Ф С Р  
Григория Васильевича С е р 
дю кова из Апатитского уп
равления треста «Метал- 
лургпрокатмонтаж». В бри
гаде— 22 опытных монтаж 
ника. Сердю ковцы  прини
мали участие в строитель
стве обогатительной ф аб
рики в Ревде, АН О Ф -2 ,

Ковдорской железорудной 
обогатительной фабрики. 
На А Н О Ф -2  они смонтиро
вали двадцать мельниц из 
тридцати.

—  А Б О Ф  для нашей бри
гады, —  рассказывает Г, В. 
Сердюков, —  первая строй
ка, на которой мы берем 
бригадный подряд. В двух 
пролетах —  мельничном и 
энергопролете —  нужно ус
тановить технологическое 
оборудование, необходимое

для пуска фабрики, в том 
числе, 5 мельниц, мостовой 
кран, насосы, 6 зумпф ов по 
20 тонн весом каждый; про 
ложить 10 линий трубопро
водов. В следую щ ем году 
дел тоже хватит. Так что из 
Ковдора уедем не скоро.

К сож ал ен и ю , засл уж ен н ую  
бр и гаду  встретили не с распро
стерты ми объятиям и: р азм ести 
ли в одной ком нате с двум я  
длинны ми рядам и кроватей. А 
ведь м онтаж ники - лю ди нем о
лоды е. приехали сю д а  не на 
недел ю , а на полгода.

Т е л е т а й п
ст р о й к и

КОРПУС О БО ГА Щ ЕН ИЯ 
Комсомольске - молодеж

ная бригада А . Дробота при
ступила к монтажу стеновых 
панелей на горцах корпуса 
по оси «26».

Участок «Севзапсталькон- 
струкции» завтра должен за
кончить монтаж фахверко
вых колонн во флотацион
ном пролете и пролете ре
агентов.
llllllllllllHlllllllllilimilllllllllll! 
«РУДНЫЙ КОВДОР»
6 сентября 11974 года 

2 СТР- . ,

Телетайп
стройки

Геометрия стройки. Фото Ю. Петрухина.

Участок «Металлургпро- 
катмонтажа» приступил к 
монтажу шаровых мельниц 
в мельничном пролете. 
Участок «Промвентиляции» 
начал монтировать первые 
приточные камеры в энер- 
гспролете.

КОРПУС СГУЩ ЕНИЯ 
Бригада А. Д аричсва из 

«Премстроя-1» заканчивает 
бетонирование стен чаши 
первого сгустителя. Сегодня 
бригада должна сдать под 
монтаж  трубопроводов тон
нель к корпусу обогащения. 

КОРПУС СУШКИ 
Комплексная бригада 

П, Ксриюха ведет монтаж 
crcHtSLix панелей в о^ях 
и1» — «Г», нА» —  «Е». Но
«Сгекькбнструкция» еще не
сдсша код монтаж ряд ,«Ей. 
,^2чалы 1нку участка Ю . В. 
Тицу необходимо примять 
..иные экстренные мери для 
rt.ro, чтобы окончить эту р а 
боту. Ведь до 20 сентября 
нужно закрыть все корпуса 
и пустить тепло.

Участку «Метоллургпро 
>:атментажг» необходимы 
для монтажа электрофильт
ры. На монтаж  каждого 
требуется 60 дней. Однако 
электрофильтры на строи
тельную гг>сщад<у еще не 
поступили.

СИЛОСНЫП СКЛАД 
Приступили к укладке же- 

кс зледскож ны х путей к 
силе саг. му складу путейцы 
треста «Кандалакштраисст- 
рой».

Был воскресный апрель
ский день. Вернее, вечер. Я 
прогуливался по Микрорай
ону. Погода тихая, весело 
хрустят под ногами сне
жинки и настроение от это
го самое что ни на есть ли
рическое. Внезапно, словно 
в унисон этому настроению, 
из окна общежития вып
лыли спокойные, ненавязчи
вые звуки, связанные неж 
ной, как бы усыпанной бле
стками, мелодией. Вы знае
те как это прекрасно, когда 
баян, кажется, играет сам, 
а не ведут меха его чело
веческие руки. Мне вдруг 
очень захотелось увидеть 
того, кто извлекает из инст
румента такие обвораж ива
ющие звуки.

На аккуратно заправлен
ной койке сидел парень, 
склонив голову над клавиа
турой, закрыв глаза. Сидел 
и играл. Один. Для себя. 
Пальцы стремительно бега
ли по клавишам, выписывая 
немыслимые зигзаги. Я поз
доровался. Он прервал иг
ру. Распрямился. Темнору
сый, среднего роста. Анато
лий Александрович Попов. 
А проще—Толик. О нем я 
уже и раньше слышал, а 
видел впервые. Это тот са
мый Толик, без которого не 
обходились концерты худо
жественной самодеятельно
сти и который разучил с

МУЗЫКАЛЬНЫЙ лю учент
детьми в пионерском лаге
ре не одну песню.

Недавно я встретил Ана
толия снова. Разговорились. 
Сейчас он работает деж ур
ным электриком в «Пром- 
строе-2». «Принимал» он 
меня в своем вагончике, в 
этакой избушке на колесах, 
которую по мере надобно
сти перетягивают с места на 
место по стройплощадке 
АБОФ. Уютная такая из
бушка, м е б л и р о в а н н а я  
большим ящиком для инст
румента и столом, на кото
ром лежали несколько рас
крытых книг.

Раскрыл одну — «Спра
вочник молодого электри
ка». Удивился:

— Неужели т ы - электрик 
пятого разряда —еще нуж 
даешься в такой литерату
ре?

— И в такой тоже. Лиш
ний раз проверить себя по 
тому же вечному принципу 
«семь раз отмерь» никогда 
не мешает.

Открылись двери. Толю 
позвали.

— Извини, я сейчас. •— 
Он подхватил сумку с ин
струментом. Я вышел из 
вагончика. Передо мной 
раскинулась величествен

ная панорама стройки. Все 
было подчинено какому-то 
единому трудовому ритму, 
хотя выполнялись такие раз 
ные операции, такая раз
личная работа, что где ни
будь в другом месте они 
были бы просто несовмести
мы. А здесь и бетонщики, и 
арматурщики, и монтажни
ки, и слесари, и электрики 
умудрялись не толкать под 
локоть друг друга.

И Д  К О Н К У Р С

Дай-ка, думаю, пойду по
смотрю, как мой новый при
ятель работает. Только соб
рался, а он мне навстречу.

Снова зашли в его «рези
денцию». Попов достал пач
ку, «Беломора», закурил, 
сделал несколько затяжек.

Внезапно, как вихрь, вле
тел в вагончик некто в за 
мусоленной кепке и на хо
ду выдохнул; •

— Толя, там какая-то 
чертовщина с автоматом. 
Стоим!

Анатолий выбросил недо- 
куренную папиросу и взял
ся за сумку. На этот раз я 
уже увязался за ним. Б ы 
стро двигались руки Попова 
по панели. У меня даж е

возникла какая-то ассоциа
ция с баяном. Я слаб в 
электротехнике, но по-мое
му уж очень ловко и здо
рово у Него получалось. Он 
включил автомат, и сейчас 
же где-то за стеной что-то 
затарахтело.

— Трудно здесь рабо
тать?

... Д а как тебе сказать -
не так трудно, как интерес
но. Все-таки с детства я 
электротехнику люблю. Вот 
когда приходилось ночью 
сидеть и дежурить, тогда и 
трудно. Без дела.

— Толя!
Это у нас из-за спины. 

Он обернулся. Рядом ока
зался тот человек, который 
давал Попову первое зад а
ние. Степан Григорьевич 
Сокотов, главный электрик 
«Промстроя-2»:

— Вроде и неприметная 
работа у этого парня—де
журный электрик. А ведь 
именно он один из тех, кто 
держит пульс стройки в 
своих руках. Выйдет из 
строя насос, или еще какой 
мотор — и уже десятки, а 
может быть сотни людей 
стоят без работы. И, к че
сти сказать, Анатолий впол
не справляется со своими 
обязанностями. В свои ком

сомольские двадцать пять 
лет парень накопил запас 
знаний по электротехнике, 
которым можно позавидо
вать. Почти все механизмы, 
он, наверное, перебрал не 
раз. И с людьми сработал
ся. У пего зДесь' много дру
зей.

Вечером я снова зашел к 
своему новому товарищу 
(притягательная сила у это
го человека, да и потом 
слабость моя — баян). Но 
...Стол устилали перевитые 
проводами внутренности 
магнитофона. Ребята попро
сили починить забарахлив
шую малую технику. П аль
цы Анатолия ловко что-то 
наматывали, соединяли, па
яли.

Посиди немного, надо 
эту коробку заставить гово
рить. У соседей какая-то 
дата намечается.

Все, думаю, не послушаю 
сегодня баяна. Ж алко. Н а
конец, Толя закрутил по
следний винт, укрепил крыш
ку, включил в сеть. И ком- 
пату наполнили знакомые 
мне звуки... баяна.

Оказывается не только 
мне нравилась его игра.

С. СИМОНЕНКО, 
грузчик цеха подготов
ки производства.



ИДЕТ МОНТАЖ ТОВАРИЩ УРОЖАЙ

Комплектующих не ждем В пешем строю
В последнюю декаду августа на поля подсобного хо

зяйства выезжала постоянная бригада рабочих цеха 
технологического транспорта во главе с мастером В. П. 
Спириным.

Участки шоферам достались, прямо скажем, незавид
ные: в низинах, болотистые, разнотравье в воде. О при
менении техники тут не могло быть и речи. Косить на
до было вручную. И хоть в бригаде было всего 14 че
ловек, поработали они на славу. За неделю с неболь
шим транспортники на 20 гектарах скосили и сгребли 
траву, вывезли с 10 гектаров зеленую массу в силосные 
траншеи.

Партком комбината 29 августа подвел итоги работы 
на сенокосе и признал лучшей бригадой — рабочих из 
цеха технологического транспорта.

П. САФАЙЛОВ,
ответственный за ход уборки трав в подхозе от 
Ковдорского ГОКа.

С В О Д К А
хода уборки однолетних и многолетних трав 

в подсобном хозяйстве ОРСа
по состоянию на 3 сентября 1974 года

Наименование организации План (га) Убрано (га)
Ковдорский ГОК 240 219
Греет ««Ковдорстрой» 50 46
Рудник «Ковдор» 41 41
Рудник «Ена» 35 37,7
Енский леспромхоз 20 21,5
ТЭЦ 16 1,8
Ковдорская ГРП 16 16
СУ-6 25 8,3
Городские организации 10 3,5
Подсобное хозяйство 100 31,7

К 30-ЛЕТИЮ ОСВОБОЖДЕНИЯ ЗАПОЛЯРЬЯ

Перед участком «Пром- 
вентиляции» в ближайшее 
время стоит такая задача: 
пустить в действие 43 при
точных камеры, обеспечива
ющих тепло и воздухообмен 
в корпусах фабрики. Пло
щадки для их установки го
товы—только монтируй. Но 
4 сентября на стройплощад
ке было только 5 камер. И 
не медля, не дожидаясь

З и г з а г и  
фронта  
ра бот

Теплоэлектроцентрали с 
подачей тепла в корпус обо
гащения пускового комплек
са потребуется подпиточная 
вода. Поступать она будет 
с очистных сооружений. По
этому в ближайшее время 
необходимо по минимальной 
пусковой схеме ввести в 
строй резервуар № 1, хло- 
раторную, насосную, транс
форматорную подстанцию с

остальных, мы начали их 
устанавливать в энергопро
лете. На каждую уйдет два 
рабочих дня. Значит, на де
сять дней мы работой обес
печены.

Но речь идет о каждом 
следующем дне. Если ком
плектующих деталей каме
ры: колориферов, фильтров 
или вентиляторов — не бу
дет доставать, монтировать

врезкой, бытовые помеще
ния.

Резервуар JVs 1 уже готов, 
заполнен водой, испытыва
ется. «Продмонтаж» при
ступил к установке кран- 
балки в насосной. Подъем
ный механизм привезли на 
объект только в понедель
ник—устраняли дефекты.
Насосы с задвижками при
были раньше. Теперь дело 
за монтажниками.

Строители тоже винова
ты в задержке: во врезке 
трансформаторной подстан
ции не сделаны лотки под 
кабели и маслоотстойники. 
Поэтому устан а в л и в а т ь 
трансформаторы нельзя. А

их мы не сможем.
Там, где можно, мы не 

ждем комплектующих уз
лов. Монтируем без них. 
Воздушные заслонки, сек
ции фильтрования... К тому 
времени, когда недостающие 
узлы поступят, основная 
часть работы будет выпол
нена, и домонтаж не займет 
много времени.

Но приточные камеры не
возможно устанавливать, 
когда они не скомплектова
ны до монтажа. Дело в том,

все потому, что проектная 
документация почему-то во
время не попала к нам, а 
осела в «Промстрое-1». Сей
час приходится догонять. В 
три смены. Даже временно 
приостановлены бетонные 
работы в других пролетах 
насосной. С начала будущей 
недели мы предоставим
фронт работ для рабочих 
«Севзапэлектромонтажа».

Сейчас монтажники уста
навливают оборудование в 
трансформаторной подстан
ции. Коробка ее была сда
на еще в июне. Вовремя бы
ли доставлены на объект 
панели, трансформаторы, 
кабели. Однако монтаж

,Внук у Дмитрия Серге
евича и Ольги Никаноровны 
Хворых родился этой вес
ной, 22 апреля. Потому и 
назвали его Владимиром. 
Сейчас Вовочка кричал во 
всю силу своих младенчес
ких легких, а бабушка ме
няла ему пеленки, напевая 
разные нежные слова, ко
торых женщинам' на этот 
случай не занимать.

Сама двоих сыновей вскор
мила. Вырастили их с му
жем. Дождались вот внука. 
Ольга 11икапоровна уже 
третий год на пенсии. Нын
че 55 сравнялось и Дмит
рию Сергеевичу. Больше 
тридцати лет прожили вме
сте. А начало родословной 
этой семьи относится к су
ровому тысяча девятьсот со
рок второму году.

...Командир артиллерий
ского орудия зенитной 
бригады, оборонявшей Коль 
скнй залив от налетов ф а
шистской авиации, Дмитрий 
Хворых знал о готовящемся 
массированном нападении с 
воздуха, Самолеты будут 
идти тремя группами. Пер
вач —'- обнаруживает зе 
нитные огневые точки, вто
рая — пикирует на них, 
третья—бомбардирует цель:

что энергопролет очень узок. 
Доделывать на месте будет 
трудно—не развернуться.

Сейчас, когда вопрос о 
тепле—главный, с установ
кой приточных камер нель
зя медлить ни минуты. 
Бригады «Промвентиляции» 
работают на стройке в три 
смены.

В. КУЗЬМИЧЕВ,
начальник участка 
« Промвентиляции».

идет до сих пор. А ведь по 
времени можно было «Сев- 
запэлектромонтажу» уже 
сдать подстанцию наладчи
кам.

Коробка хлораторной то
же готова была еще в мае. 
Но тут оборудование доста
вили не вовремя.

Все эти причины и меша
ли сегодня водоочистным 
сооружениям хотя бы по 
минимальной пусковой схе
ме быть готовыми к эксплу
атации.

И. САДИЛОВ,
начальник строитель
но-монтажного управ
ления «Промстрой-2».

корабли, транспортные су
да.

Стояла ночь. Тихая, мо
розная, ясная. И вот свер
ху послышался отдаленный 
гул. Он нарастал. Берего
вые прожекторы заметались 
по небу. В лучах мелькнули 
фюзеляжи самолетов со 
свастикой. Раз, другой, тре
тий.

Не стрелять было нельзя. 
Первая группа тоже несла 
смертоносный груз. Батареи 
открыли огонь. Залив заки
пел от грохота падающих 
самолетов, бомб, снарядов.

11 тут на зенитные бата 
реи, словно коршуны, сва
лились пикировщики. Ночь 
отступила в разрывах бомб, 
светящихся точек трасси 
рующих пуль, белых лентах 
прожекторов. На двадца
тую батарею шло сразу три 
самолета. Они вырастали на 
глазах. Дикий свист бомб.

-  Ложись! — подает 
команду расчету орудия сер
жант Хворых. Сам, прикры
ваясь от осколков, согнулся 
у лафета пушки. Ухнуло 
где-то в метрах десяти. М е
талл продробил по брони
рованному щиту 85-милли
метровки. Осколком разво
ротило тормоз. Старшину

осыпало камнями. О тделал
ся синяками.

Зуммер. Голос комбата:
— Хворых жив?
— Ж ив, Вот накатник 

разбило.
— Сейчас третьи, тяж е

лые подлетят. Надо им сде
лать жарко. Готов, сер
жант?

— Постараемся.
Трудная выпала ночка. К

утру зенитчики валились с 
ног. Но маневр врага не 
удался. Бомбардировщикам 
не дали перестроиться в бо
евой порядок и отбомбить
ся. Цели своей фашистские 

.летчики не достигли. Мно
гие из них нашли могилу 
на дне Кольского залива.

Это только один эпизод 
из многих боевых дней и 
ночей артеллериста Дмит
рия Хворых. Воевал он все 
четыре года. Начинал под 
Таганрогом, потом их зе
нитный полк перебросили 
на оборону Мурманска. Там 
Дмитрий Сергеевич до ок
тября сорок четвертого ко
мандовал расчетом орудия 
и был старшиной батареи.

Там он познакомился с 
Ольгой Никаноровной, своей 
будущей женой. Она тоже 
воевала, была наблюдате

лем-разведчиком службы 
оповещения и связи.

Война шла к концу. В со
рок четвертом Дмитрий Сер
геевич вступил кандидатом 
в члены партии. А в год 
победы над фашистской 
Германией стал коммуни
стом.

Север полюбился Дмит
рию Сергеевичу и Ольге Ни 
каноровне и как интересный 
край, и как место, где они 
встретились, где воевали бок 
о бок. Решили остаться тут, 
создать семью. Работали 
сначала в Мурманске, по
том в поселке Пинозеро. 
Строили вместе железную 
дорогу на Ковдор, потом в 
него и жить переехали. 
Дмитрий Сергеевич стал 
трудиться на хвостовом хо 
зяйстве Ковдорского ГОКа, 
Ольга Никаноровна — в 
ОРСе.

— Семья началась,—вспо
минает Дмитрий Сергеевич, 
—с шинели да гимнастерки.

Гимнастерок было две: 
жены и мужа. Обе немного 
выгоревшие, похожие не 
только формой и цветом, но 
и тем, что когда одевали их 
отглаженные молодые на 
праздники, на левой сторо
не у обоих поблескивали бо
евые медали. И среди них 
две одинаковых — «За обо
рону Советского Запо
лярья».

Б. ШАРЫПОВ.

Фронтовая семья

Сергей Дмитриевич и Ольга Никаноровна Хворых в 
годы войны. Снимок сделан в 1943 году на берегу Коль
ского залива,

ЛЕТОПИСЬ слявы
Готовясь к встрече 30-ле- 

. тия освобождения Советско
го Заполярья, мы еще и еще 
раз обращаемся к страни
цам истории Великой Оте
чественной войны. Читаем и 
перечитываем книги, повест
вующие о тех днях, когда 
советские войска в невероят
ных суровых условиях З а 
полярья насмерть сражались 
с фашистами, не пропусти
ли врага, выстояли и побе
дили.

Книг о событиях Великой 
Отечественной войны в З а 
полярье написано много. Это 
военные мемуары и очерки, 
повести и романы, расска
зы и стихи. Значительное 
место в литературе зани
мают произведения, создан
ные писателями и поэтами, 
которые сами были участ
никами и свидетелями боев 
на Кольском полуострове.

Родина достойно отмети
ла героизм славных защ ит

ников Кольского полуостро
ва. 5 декабря 1944 года Ука
зом Президиума Верховно
го Совета СССР была 
учреждена медаль «За обо
рону Советского Запо
лярья». Эту награду полу
чили 23.790 человек. За го
ды Великой Отечественной 
войны 85 североморцев бы
ли удостоены Золотой звез
ды Героя Советского Союза. 
Трое из них — Б. Ф. Сафо
нов, А. О. Шабалин, В. П. 
Леснов — дважды. Героями 
Советского Союза стали так
же 36 воинов 14-й Армии 
Карельского фронта и 12 
летчиков армейской авиа
ции.

Для широкой пропаганды 
материалов о войне, боевых 
подвигах защитников Запо
лярья библиотека профкома 
ГОКа предполагает в сен- 
тябре-октябре провести це
лый комплекс мероприятий.

В читальном зале библио
теки организована книжная 
выставка: «За Советское
Заполярье». На ней пред

ставлены такие книги: «Л е
нин и Север» (сборник до
кументов и материалов); 
«Очерки истории Мурман
ской организации КПСС»; 
«Мурманская партийная ор
ганизация в годы Великой 
Отечественной войны» (июнь 
1941— 1945 гг.); А. А. Кисе
лев «Родное Заполярье»; 
Е. Двинин «Край, в кото
ром мы живем»; К. Симонов

не» рассказывается о бое
вых действиях Северного 
флота против немецко-фа
шистских захватчиков в го
ды Великой Отечественной 
войны.

Н. И. Мамин «Витязи сту
деного моря».. Повесть по
священа морякам, героям 
Велнкой Отечественной вой
ны. Главный герой книги — 
Владимир Николаевич Алек-

«Мурманское направление».
«Если завтра в поход». 

Эта книга о героическом 
прощлом и славном настоя
щем Краснознаменного Се
верного флота. Книга иллю
стрирована и красочно 
оформлена. В книге канди
дата исторических наук к а 
питана I ранга запаса Б. А. 
Вайнера «Северный флот в 
Великой Отечественной вой

сеев в годы воины командо
вал дивизионом торпедных 
катеров на Северном флоте. 
Е. П. Баулин «Иду на цель!» 
Эта книга — страничка из 
славной летописи о герои
ческих защитниках Совет
ского Заполярья. В ней рас
сказывается о боевом пути 
29-го авиационного бомбар
дировочного полка пики
ровщиков, о гордости пол

ка — герое Советского Сою
за С. В. Лапшенкове и его 
друзьях.

В Выхристенко «Небо в 
звездах». Из этой книги чи
татели узнают о героиче
ских подвигах Бориса Сафо
нова — дважды Героя Со
ветского Союза. А. Ч урба
нов «В строю живых». Кни
га рассказывает о советском 
юноше, питомце Ленинского 
комсомола, Анатолии Федо
ровиче Бредове.

На выставке представле
ны следующие разделы: 
«Земля Кольская в огне», 
«Подвиги на фронте», «Под
нятый из руин», «Поэзия в 
бою». Кроме книг в экспо
зиции альбомы, вырезки из 
газет. Оформлен и стенд: 
«Сегодня в газетах о 30-ле
тии разгрома фашистских 
войск в Заполярье».

А в абонементном зале 
оформлена книжная выстав
ка «Они защищали Запо
лярье» с такими раздела
ми: «Земля Кольская в
огне», «Бессмертная слава

отцов», «Наш край сегодня 
и завтра».

Библиотечные работники 
готовят обзоры литературы: 
«Помни их имена», «По 
местам боевой славы», «Под 
военно-морским флагом», 
«В Заполярном небе», «Под^ 
нятый из руин». Они высту
пят с лекциями в библиоте
ке, в красных уголках обще
житий и цехов комбината. 
В красных уголках общежи
тий: (пер. Полярный, 12 и 
ул. Ленина, 15) мы плани
руем организовать и устные 
журналы: «Юность в сол
датской шинели». В клубе 
любителей поэзии состоит
ся вечер: «Идут в наступ
ление строки».

Познакомившись с наши
ми выставками, прочитав 
предложенные нами книги, 
вы еще яснее представите 
героические события воен
ных лет на Кольском полу
острове.

Ф. УЗЕНБАЕВА, 
заведующая библиоте
кой профкома комби
ната.
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ДК поднимает
я з а н а в е с

Довый сезон в работе агитбригаде. У танцоров 
творческих коллективов все еще не набран мужской 
Дворца „культуры будет состав группы, не решено 
проходить под знаком п о д -' пока, кто же будет акком-

‘.паниатор.готовки к областному 
сти.вадю. самодеятельного ис
кусства. Этот фестиваль на
мечено провести в два эта
па. Первый приурочен к 
тридцатилетию освобожде
ния Советского Заполярья, 
второй к 30-лет и ю Победы 
Советского народа в Вели
кой Отечественной войне. 
Девиз фестиваля: «Народ
ное искусство — творцам 
девятой пятилетки».

В ; .связи с этим Дворец 
культуры планирует прове
сти в три тура фестиваль 
художественной самодея
тельности в Ковдоре. П ер
вый тур пройдет на пред
приятиях, учреждениях, в 
красных уголках общежи
тий, во Дворце культуры 
уж е/ в октябре. На нем и 
буд ft. ото бра ны луч шие ис-. 
полнители и номера худо
жественной самодеятель
ности для участия во вто
ром туре^ ^  общегородском 
смотре, который состоится 
в декабре. А третий тур сов
падает со вторым этапом 
областного, фестиваля П- -бу
дет продолжаться с - января 
по май будущего года. ~

В подготовку *к фестивалю 
включаются в с"ё 'коллективы 
Дворца культуры Народа 
иый Театр (режиссер4 А. - Се- 
ме'пО-в). 'й Октябре пл^ниру- 
ет. выпустить сПекта:кль по 
поэйе Александра Твардов
ского «Василий Теркин». 
Посвящается эта работа 
30:летию освобождения З а 
полярья от фашистских зах 
ватчиков.' Вторая премьера 
театрального . сезона спек
такль по пьесе М. Захаро
ва . и Ю. Визбора «Авто
град-2 1»■ будет приурочена 
к пуску АБОФ.

Кроме этого театральный 
коллектив возьмет на себя 
подготовку. исполнителей - 
чтецов для участия в фе
стивале и поставит спек
такль для детей. Большин
ству артистов народного те
атра придется впервые 
встретится с юным зрите
лем, поэтому работа над 
детской постановкой будет 
серьезной проверкой твор
ческой зрелости коллектива.

В прошлом году цеховая 
самодеятельность Ковдор- 
ского ГОКа заняла 1 место 
в̂  области. Хор обогатитель
ной фабрики и Ж КО — са
мый многочисленный кол
лектив—родился именно во 
время подготовки к смотру. 
После - летнего перерыва он 
возобновляет свои репети
ции. Руководит хором Т. К а
ира. Г отовит праздничные 
программы духовой оркестр 
и вокально-инструменталь
ный ансамбль.

Труд’нее придется танце
вальному коллективу и

Известная за 
пределами области агитбри
гада, в связи с переходом 
ее руководителя на другую 
работу, практически обнов
ляет свой состав. До конца 
сей т я бря организационные 
вопросы должны быть ре
шены.

Ж дет своих участников 
любительская кинофотосту
дия (руководитель Н. Муш- 
никова, выпускница Ленин
градского культпросветучи- 
лищ а). | В октябре мо
лодые хозяйки смогут при
ступить к учебе на курсах 
кройки, шитья и вязания.

Возобновят занятия круж 
ки детского сектора: танце
вальный, балетная студия, 
кукольный, агитбригада, ги
тарная группа, юннатов, 
авиамодельный, кинофото
кружок. Их работа тоже 
будет проходить под. зн а
ком подготовки к областно
му смотру детской худож е
ственной самодеятельности 
профсоюзных учреждений, 
который состоится в мае 
1975 года в Мурманске.

В массовой работе работ
ники Дворца культуры боль
шое внимание будут уде
лять юбилейным датам 
30-летию освобождения З а 
полярья от фашистских зах
ватчиков и 30-летию П разд
ника Победы. Тут и тема
тические вечера, и выстав
ки, и лекции, и фестивали 
фильмов. Человек труда, 
победитель социалистичес
кого соревнования — по- 
прежнему в центре внима
ния на вечерах коллективов 
цехов комбината.

П poдoлжaf свою работу 
музыкальный лекторий, ор
ганизованный совместно с 
музыкальной школой, и клуб 
любителей поэзии—одно из 
самых постоянных и попу
лярных любительских * объе
динений, возникшее и про
водимое по инициативе ра
ботников нашей библиотеки.

Большие задачи стоят пе
ред администрацией ДК  и в 
хозяйственном плане. Мно
гие наши посетители, и мы 
сами, недовольны фасадом 
здания, зрительным залом, 
где очень мрачно и неуютно.

Ремонт Дворца культуры 
все откладывается. А он не
обходим. У ж е не говоря о 
капитальном, хотя бы кос
метический, внутри и снару-
жи. I i£ ‘ I ш Ц

В заключение' хочу при
гласить всех желающих 
принять участие в работе 
самостоятельных коллекти
вов Дворца культуры.

Г. СЕМЕНОВА, 
директор Дворца куль
туры имени 50-летия 
Октября.

Ч Е Т В Е Р Т Ы Й —Л И Ш Н И Й ?

В последние годы каж
дый четвертый молодой че
ловек, получивший в стра
не аттестат зрелости —  вы
пускник вечерней школы ра
бочей молодежи. Отсю да 
ясно, какая ответственность 
за выполнение решений 
партии о переходе на все
общ ее среднее образова
ние возлагается на руково
дителей п р о и з в о д с т в а .  
Им ею  ввиду не только по
мощ ь в укреплении мате
риальной базы школы.

На повестке дня, именуе
мого днем начала учебного 
года, стоит вопрос о кон
тингенте учащихся вечерней 
школы. Впрочем, этот воп
рос встал перед нами не 
сегодня. Начали готовиться 
к его решению  мы еще вес
ной.

Все предприятия города 
в апреле представили спис
ки рабочих в возрасте до 
30 лет, не имеющих средне
го образования. Исходя из 
этих данных, горисполком 
принял решение о ком 
плектовании вечерней ш ко
лы.

На Ковдорском  ГОКе, в 
тресте «Ковдорстрой», на 
руднике «Ковдор» прошли 
конференции, где работни
ки вечерней школы, руко
водители предприятий, сек
ретари партийных и ком со
мольских о р г а н и з а ц и й ,  
председатели проф сою зны х 
комитетов утвердили планы 
набора в школу рабочей м о 
лодежи на 1974— 1975 учеб
ный год.

По плану в школу должны 
были в этом году придти 
50 молодых рабочих Ков- 
дорсксго горно-ообогати- 
тельного комбината. А  заяв
лений поступило 95. И мы 
только рады этому. О с о 
бенно много сделали для 
привлечения молодежи в 
школу в ремонтно-механи-

ческсм цехе и электроцехе. 
А  вот с рудника «Ж елез
ный» вместо намеченных 24 
человек —  заявление по
дал один.

Все благополучно с уче
бой на участке механизации 
треста «Ковдорстрой», в 
СУ-6, в АТК, в С М У  «Пром - 
жилстрой». Однако только 
8 отделстроевцев из 27 по
дали заявления в школу. 

Также не справились с пла
нами в «Промстрое-1» и 
«Промстрой-2». Руководи
тели этих С М У  даже не яви
лись на совещание, созван
ное горисполкомом.

А  всего от рабочих трес
та «Ковдорстрой» поступи
ло 76 заявлений вместо 120 
намеченных. И это при том 
условии, что многие из м о 
лодого пополнения треста 
не имеют не только средне
го, но и восьмилетнего об 
разования.

На руднике «Ковдор» не 
имеют среднего образова
ния 18 человек, тем не м е
нее от рабочих этого пред

приятия не поступило ни 
одного заявления.

Первый день занятий по
мимо радости принес и тре
вогу. Далеко не все товари
щи, изъявившие желание 
учиться, пришли в школу. 
Это встревожило нас, и на
деемся, не пройдет незаме
ченным в цехах и на пред
приятиях.

Если руководители произ
водства и общественных ор 
ганизаций поймут, что наши 
трудности, это, безусловно, 
и их трудности в будущ ем  
(так, как это понимает сек
ретарь партийной органи
зации обогатительной ф аб
рики Н. В, М ороз), то учи
тельский коллектив будет 
иметь возможность все си
лы направить на выполне
ние основной задачи —  да
вать учащимся глубокие и 
прочные знания.

А. НОВИКОВА,
директор вечерней 
школы рабочей моло
дежи.

ПОЗВОЛЬТЕ ВОЗМУТИТЬСЯ!

Приходи 
на свидание

— Ты знаеш ь, какое прекрас
ное место я в городе нашел? 
Ну прямо «Клуб интересных 
встреч!» Здесь можно погово
рить о том, о сем, узн ать  почти 
«се ковдорские новости, приоб
рести друзей . Здесь можно по

знакомиться с девуш кой, успеть 
влю биться и даж е  договорить
ся о свадьбе. Времени в твоем 
распоряж ении три часа: с 16-30 
до 19- 30. Ну а если тебе На сме
ну с 16-00 или с нуля — опять 
же имеешь три часа после р а 
боты. Где? Д а  на любой авто
бусной остановке.

Со слов Виталия Чреватых за 
писал С. Симоненко.

P. S- Из рассказа  Виталия 
понятно, что ему не нравится 
график движ ения наш его го

родского транспорта. Но н а
блю дения товарищ а не совсем 
точны. Во-первых, из семи авто
бусов на линии «пром площ ад
к а — город» один в эти проме
ж утки ходит. Пускай не регу
лярно, а иногда и просто пустой 
мимо остановок проносится, но 
ходит. Во-вторых, остальные 
тож е имеются, но стоят по дво
рам. Водителей как не понять 
— ведь и п озавтракать, и по
обедать, и поужинать надо. И 
лучше это, конечно, делать до

ма, а не в столовой. А дома 
сами понимаете дела — то дров 
нарубить, то плитку починить, 
т о -т о , то—се. Вот время и ле 
тит. Хозяйство — ж изнь. А ко
му не терпится — можно и пе
шочком пройтись. Вон в полик
линике плакат висит, где ясно 
указано: «Лучш е — пешком
пройтись, чем в автобусе тряс
тись!» И поэтому обиж аться на 
водителей не следует — они для 
общего блага стараю тся.

Забота  
о человеке

В соответствии с Указом П ре
зидиума Верховного Сов-ета 
СССР от 21 ноября 1973 года

О дальнейш ем повышении р а з
меров пенсии инвалидам  и 
семьям, потерявш им корм иль
ца» с 15 декабря  1974 года и з
менен порядок исчисления пен
сий инвалидам  1 и 2 групп, 
семьям рабочих, служ ащ и х и 
колхозников с двум я с более 
нетрудоспособными членами 
семьи, повышены минимальные 
и максим альны е разм еры  пенсий 
по инвалидности и по случаю  
потери корм ильца, увеличены 
н адбавки  на уход за  инвали
дами 1 группы и на н етрудо
способных членов семьи к пен
сиям инвалидов I и 2 групп.

И нвалидам  1 группы из чис
ла рабочих и служ ащ и х, у тр а 
тивших трудоспособность вслед
ствие трудового увечья и про
фессионального заболевания, 
пенсия будет н азначаться  в 
разм ере 110 процентов, и нвали
дам  2 группы — 100 процентов 
пенсии по старости/ исчислен
ной из заработка .

Рабочим и служ ащ им , у т р а 
тившим трудоспособность вслед
ствие общ его заболевания, пен
сия будет назначаться: инва
лидам  I группы в разм ере 100 
процентов, а инвалидам  2 груп
пы — 90 процентов пенсии по 
старости, исчисленной из з а р а 
ботка.

Как и ранее, разм ер пенсии 
по случаю  потери кормильца 
(исчисленный из заработка) со
ответствует разм еру пенсии по 
инвалидности.

По действую щ ему закон ода
тельству к пенсиям инвалидов 
начисляется ряд надбавок. С 
15 декабря  1974 года эти н ад 
бавки будут н азначаться  в бо
лее высоких и тверды х р а зм е 
рах, а именно: инвалидам  тру 
да 1 группы н адбавка за уход 
составит 15 руб. в месяц, а ин
валидам  войлы — 20 рублей в 
месяц.

Н адбавка  на нетрудоспособ
ных членов семьи неработаю 
щим инвалидам  1 группы бу 
дут назначаться в следую щ их 
разм ерах: при одном нетрудо
способном — 10 рублей., а при 
2-х — 20 рублей, при 3-х и бо
лее — 30 рублей. У инвалидов 
2 группы эти н адбавки  составят 
при одном нетрудоспособном 
члене семьи 40 рублей, при 2-х 
и более — 20 рублй в месяц.

М аксимальны й разм ер пенсии, 
для инвалидов 1 и 2 групп, а 
такж е для семей с двумя и 
более нетрудоспособными, поте
рявш их кормильца, установлен 
120 рублей в месяц.

М инимальные размеры  пенсий 
устанавливаю тся: инвалидам
войны 1 группы — 90 рублей 
(вклю чая н адбавку  за уход), а 
2-й группы — 70 рублей в м е
сяц.

Всем ж е остальным инвали
дам  минимальные размеры  пен
сий устанавливаю тся: и нвали
дам  1 группы — 70 рублей, а 
инвалидам  2 группы — 45 руб
лей в месяц.

Пенсионерам по старости из 
числа рабочих, служ ащ их и 
членов ксЯгхозов, являю щ имися 
инвалидами войны, пенсии бу
дут повышены на 15 рублей в 
месяц ( в пределах м акси м аль
ного разм ера пенсии т. е. 120 
рублей).

Д л я  инвалидов 2 группы (не
зависим о от ричины и нвалид
ности) не достигш их п рестаре
лого возраста, не имеющих 
трудовой стаж , необходимый 
для  назначения пенсии по с та 
рости, пенсия по инвалидности 
назначается  в разм ере пенсии 
по старости.

Апатитский городской отдел 
социального обеспечения об р а
щ ается  с просьбой ко всем ин
валидам  2 группы, которые име
ют необходимый стаж  работы 
для  назначения пенсии по с та 
рости, представить необходи
мые докум енты для проверки 
стаж а работы на предм ет ис
числения пенсии по 2 группе 
инвалидности в соответствии с 
новым У казом .

М. НОВОСЕЛЬЦЕВА, 
заведую щ ая Апатитским го
родским отделом социаль
ного обеспечения.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

ПРОДЛИТЕ ЭКРАН
Ковдор растет с каждым 

годом. Все больше в нем 
промышленных предприя
тий, увеличивается населе
ние. Вот связь с внешним 
миром  остается прежней: 
один поезд, который боль
ш ую  часть года ходит раз в 
сутки, и на котором  нужно 
потратить четыре часа, чтоб 
добраться до Кандалакши. 
Из-за этого и центральные 
газеты приходят к нам с 
опозданием на сутки.

Есть у нас и Д ворец куль
туры, и кинотеатр. Но ведь 
не каждый день будешь их 
посещать. Да и фильмы м е
няются не так уж  часто. В 
этих условиях, особенно 
долгой зимой, телевизор 
отнюдь не роскошь. Но, 
опять же, вторая программа 
у нас будет транслироваться 
не скоро, цветное изобра
жение —  тоже.

А  вот програм му «Для 
тех, кто не спит» М урм ан 
ского телевидения многие

посмотрели бы с удоволь
ствием. Тем более, что ра
бота на основных предприя
тиях города —  Ковдорском  
горно-обогатительном ком 
бинате, тресте «Ковдор
строй», руднике «Ковдор» 
—  трехсменная. И далеко 
не каждый житель города 
мож ет попасть в тот же ки
нотеатр, если ему выпала 
вторая или третья смены.

Насколько нам известно, 
технических трудностей для 
показа по городском у ре
транслятору программы 
«Для тех, кто не спит» нет. 
За чем же тогда остановка? 

С. КОЗЛОВ, водитель 
цеха технологического 
транспорта; М. ПОД- 
ЧАПКО, машинист 
экскаватора р-ка «Же
лезный»; Н. РАДОС- 
ТЕВ, электросварщик 
СМУ «Промстрой-1».

Редактор Я. МАХЛИН.

Даем с п р а в к у :
И П Ш Ш Ш Ш Ш П Ш Н Ш П Ш Ш Ш

во Д В О Р Ц Е  КУЛЬТУРЫ

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ О КТЯБРЯ

11 сентября — клуб «В мире 
прекрасного». Д емонстрирую т- 

кинофильмы «Времена го
д а» , «Любовь к цветам» (19).

13 сентября — Торжественное 
собрание, посвящ енное Д ню  р а 
ботников леса (19).

9—10 сентября — «П охож де
ния красавца-драгуна» (9-го: 12, 
16, 20, 22; 10-го: 12, 16, 18-15, 20, 
22 ).

9 сентября — «Случай с По- 
лыниным» (14, 18-15).

10 сентября — «Места тут ти 
хие» (14).

13 и 15 сентября — «Ю нга Се
верного флота» (13-го: 12, 14, 
16; 18-15, 20, 22; 15-го: 14, 18).

14—15 сентября — «Д ела сер 
дечные» (14-го: 12, 14, 16, 18, 20, 
22; 15-го: 12, 16, 20, 22).

У В А Ж А Е М Ы Е  Ч И Т А Т Е Л И !
НЕ ЗАБЫЛИ ВЫ ВЫПИСАТЬ «РУДНЫЙ КОВДОР» НА 1975 год!

Это лучше всего сделать у общественных распространителей пе
чати.

Подписываются на «Рудный Ковдор» так же, как и на остальные издания. С 
той только разницей, что доставочные карточки и деньги общественные распро
странители сдают в кассу Ковдорского ГОКа. Кроме того, они ‘еще прилагают спи
сок подписчиков (в нем указывается только фамилия каждого подписчика и общая 
сумма сдаваемых денег).

Индивидуальные подписчики могут выписать «Рудный Ковдор» у уполномочен
ного «Союзпечати».

Стоимость годовой подписки на «Рудный Ковдор» —  1 рубль 04 
копейки.

К сведению подписчиков. На три месяца или на полгода подписка на «Рудный 
Ковдор» не производится, и в середине 1975 года подписаться на нашу газету вы 
не сможете. В киоски «Союзпечати» «Рудный Ковдор» также поступать не будет.

К О В Д О Р ]
ТИ Х О М6 сентября — «И 

океане» (17, 19, #21).
7 сентября — «Эвездочка-13» 

(12-30); «Ж изнь или смерть» 
(14, 16, 18).

8 сентября — «Романтики» 
(12-30), «Красная кап елла» , в 
двух сериях (14, 17).

10 сентября — «П оследнее д е 
ло комиссара Берлаха» (17, 19, 
22).

12 сентября —, «Ну, погоди» 
(17, 19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ «Ю НОСТЬ»

5—8 сентября — «Сокровище 
Серебрянного озера» (5—6— 8-го: 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22; 7-го: 12, 
16, 20).

7 сентября — «Командир сча
стливой «Щ уки» (14, 18, 22).

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский комм у
нист» набирали линотипистки 
Л. ДЫМ ОВСКАЯ, В. С. КА
ЛАШ НИКОВА, Н. ВАРЯ И НА, 
клише нарезал  Л. Д . НАБА
ТОВ, верстала Н. ЧАРЫКОВА, 
корректировала Т. А. ТАЛЫ КО- 
ВА, п ечатала Р. Я. С О БО Л Е
ВА.

ВСЕГДА РАДЫ
ВАШЕМУ ПРИХОДУ: 
улица Ленина, управление 

Ковдорского ГОКа, 3 этаж. 
ВАШЕМУ ЗВОНКУ: 
телефон 1-19 или ч е р е з  

д и с п е т ч е р а  комбината 
(3-03).

ВАШЕМУ ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».
(Внимание! В редакции 

изменился номер телефона: 
1-19).

Типография «Кандалакшский коммунист». Зак. 5786


